

Liebe Schulgemeinschaft

Maria Enrica hatte mich schon 2014 auf das IB angesprochen.

Ich dachte toll, dass eine kleine Schule im Tessin auch diesen Wunsch hegt. Aber ich wusste damals schon, dass es eine grosse Herausforderung ist. Und die Waldorf Schule Langenthal, wo ich den IB Anerkennung eingeleitet und begleitet war noch weit davon entfernt, eine IB World School zu sein. Wir benötigten fast 4 Jahre.

Dann lernte ich im Januar 2019 in Dornach Silvia und ein paar Kollegen von Origlio kennen.

An den WBT würdigte uns soeben die Pädagogische Sektion vom Goetheanum für unsere Leistung in Langenthal, für den Mut den wir hatten, für den Erfolg den wir verbuchen konnten. Für unsere Weitsicht im Hinblick der Öffnung der Schule, weil wir uns der Gegenwart stellen. Weil wir die Waldorfpädagogik pflegen UND auf die Bedürfnisse der Zeit reagieren.

In Rekordzeit steht die Schule Origlio nun am gleich Ort!

Ein waches, mutiges Team hat sehr Vieles auf sich genommen um diesen Schritt ebenfalls zu vollbringen. Natürlich hatten wir in Origlio gewisse Vorteile: Allen Dingen voran gibt es Schüler, eine gute Basisinfrastruktur, aber vor allem war der Prozess beflügelt vom grossen Elan der Menschen: Vorstand, Lehrer, Eltern und Schüler und dem Wunsch und Wille das Ziel zu erreichen.

Ich bin selbst überwältigt. Natürlich konnte ich auf meine Erfahrung aufbauen, das hat sicher viel geholfen. Aber meine Aufgabe ist eine sehr schöne und von Wertschätzung geprägt. Nie musste ich ziehen oder stossen. Es ist wunderbar eine solche Kraft der involvierten Menschen zu spüren.

Im Vergleich zu Langenthal (wir hatten Glück dort) war der Anerkennungsprozess in Origlio viel strenger. Die Auflagen viel höher, die Erwartungen der IBO immens. Aber wir haben es geschafft! Wahrscheinlich sind wir weltweit die einzige Schule, die diesen Prozess in so kurzer Zeit hinter sich brachte.

Kleine Schule im Tessin?

Nein, eine grossartige! Seid stolz darauf! Für mich ein wunderbares Gefühl auf dieser Welle mitzureiten. Herzlichen Dank Euch allen für die Unterstützung und das Mittragen dieses Projektes.

Raphael Schmitt

IBDP Koordinator

**Traduzione automatica in italiano più in basso nella pagina, come base per lo scrittore.**

Dear school community

Maria Enrica had already asked me about the IB in 2014.

I thought: great that a small school in Ticino also has this wish. But I already knew then that it would be a great challenge. And the Waldorf School Langenthal, where I initiated and accompanied the IB authorization, was still far from being an IB World School. It took us almost 4 years.

Then in January 2019 in Dornach I met Silvia and some colleagues from Origlio.

At the WBT the Pedagogical Section of the Goetheanum had just recognized us for our achievement in Langenthal, for the courage and for the success we had. For our far-sightedness in opening up the school because we are facing the present. For our nurturing of Waldorf Education AND our response to the needs of the time.

In record time the Origlio School is now in the same place!

An awake, courageous team has gone to great lengths to make this step possible. Of course we had certain advantages in Origlio: First and foremost there are students, a good basic infrastructure, but above all the process was inspired by the great enthusiasm of the people: Board, teachers, parents and students and the desire and will to achieve the goal.

I am overwhelmed myself. Of course I was able to build on my experience, that certainly helped a lot. But my task is a very beautiful one and is marked by appreciation. I never had to pull or push. It is wonderful to feel such power of the people involved.

Compared to Langenthal (we were lucky there) the recognition process in Origlio was much stricter. The requirements were much higher, the expectations of the IBO immense. But we made it! We are probably the only school in the world that got through this process in such a short time.

Small school in Ticino?

No, a great one! Be proud of it! For me it is a wonderful feeling to ride this wave. Thank you all very much for your support and for helping to carry this project.

Raphael Schmitt

IBDP Coordinator

Translated with [www.DeepL.com/Translator](http://www.DeepL.com/Translator) (free version)